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体育·球友会体育·球友会

6000 平方米的建筑面积，20 多米的层高，浓浓的工业

风，周围湖塔辉映、风景宜人⋯⋯西湖风景名胜区的全民健身

中心与其他体育馆不太一样，它建在杭州白塔公园旁，在原白

塔岭火车站厂房的基础上打造而成，场馆的一侧出口还蔓延

而出一截铁轨，历史文化韵味十足⋯⋯

体育场馆里延伸出铁轨，这里原来竟是废弃的机车厂房

浙江第一条铁路的始发站
如今是洋气的全民健身中心

本报讯 近日，世界上竞争最激烈的奖学

金之一，有“全球本科生诺贝尔奖”之称的罗

德奖学金公布了在中国的 4 位获选者，“棋

后”侯逸凡名列其中。

今年是罗德奖学金进入中国大陆的第三

年，罗德奖学金是英国政治家、商人塞西尔·
罗德兹自1902年创设的奖学金，旨在资助世

界青年精英赴牛津大学深造。获奖者被称为

“罗德学者”。历届罗德学者中已产生了 40

余位极具全球影响力的国家领导人、30 余位

著名军事家、10 余位诺贝尔奖得主等全球各

领域顶尖人才。因其每年极低的录取率，“罗

德学者”被视为全球影响力最高的青年荣誉

之一。

而女子国际象棋世界第一人、现役棋后

侯逸凡能够拿到此奖学金也再一次证明了自

己“杰出天才”的称号。5 岁半开始学国际象

棋的侯逸凡，还不满13岁就成为女子国际特

级大师，16 岁加冕史上最年轻的国象世界冠

军。拿奖拿到手软的侯逸凡，去年逐渐放弃

女子赛事转战男子赛场，这位天才棋手也一

直在自我挑战之路上。

作为中国文化大使，也是世界国际象棋

联合会“国际象棋进校园”项目的一员，侯逸

凡一直积极鼓励学生参与这项智力运动。她

也希望能致力于中国残障和困难儿童的教

育，同时帮助中国学校发展更有创造力的教

学方法。侯逸凡目前就读于北京大学国际关

系学院,她计划前往牛津攻读教育硕士，主攻

儿童发展。 本报记者 张峰

世界棋后侯逸凡获罗德奖学金入学牛津世界棋后侯逸凡获罗德奖学金入学牛津

国际奥委会执委会将于 5 日和 6 日在瑞

士洛桑召开会议，俄罗斯运动员能否参加在

韩国平昌举行的2018年冬奥会，成为本次会

议的一个焦点议题。

俄罗斯方面在获悉国际奥委会执委会的

决定前，近期已连续收到不利消息：11 月 26

日，国际田联维持对俄罗斯的禁赛处罚，俄罗

斯田径运动员因此已经错过了去年的里约奥

运会以及今年在伦敦举行的世锦赛；11月16

日，世界反兴奋剂机构继续叫停俄罗斯反兴

奋剂机构；过去一周，多位在 2014 年索契冬

奥会上获得奖牌的俄罗斯运动员受到国际奥

委会处罚，俄罗斯总共被剥夺了11枚奥运奖

牌。

此外，根据对俄罗斯运动员在2008年和

2012年两届奥运会样本的重新检测，相关结

果证明俄罗斯存在大规模使用禁药的现象。

尽管国际奥委会和主席巴赫在全面禁止俄罗

斯代表团参加里约奥运会的问题上有所保

留，巴赫本人也强调不希望伤害到那些干净

比赛的运动员，但近期事态的变化，让外界开

始猜测俄罗斯此次有可能受到十分严厉的处

罚。

外界分析，完全禁止俄罗斯代表团参加

平昌冬奥会的决定出现的可能性不太大，然

而严厉的处罚措施不排除冬奥会期间不允许

出现国旗、国歌这些代表一个国家的符号。

这引发了外界对俄罗斯方面抵制平昌冬奥会

的猜想。

对此克里姆林宫发言人佩斯科夫表示，

抵制平昌冬奥会目前不在考虑范围内。他

说：“我们反对任何对运动员权利的侵犯，但

与此同时，俄罗斯将忠实于奥林匹克的理

念。” 据新华社

俄罗斯代表团能否参加平昌冬奥会
国际奥委会执委会即将决定

本报记者 汪佳佳

杭州白塔公园位于老复兴路，毗邻钱塘江，是110年前杭

州第一条铁路的始发站所在。

1906 年，江墅铁路开工，这是杭州也是浙江的第一条铁

路。铁路于 1907 年通车，沿当时杭州的老城墙外，由南而北

设闸口、南星、清泰、艮山和拱宸五个站，而南端的起点站——

闸口站就位于白塔公园内。

“长期以来，西湖风景名胜区一直没有自己的全民健身中

心。”2016 年 8 月，现任西湖风景区全民健身中心主任、杭州

积健体育策划有限公司董事长宫旭决定，响应国家关于改造

废弃厂房、打造全民健身场所的号召，利用白塔公园内原白塔

岭火车站的废弃厂房，建设一个全民健身中心。

大半年的时间过去后，这里模样大变。2017 年 3 月，全

新的全民健身中心投入使用。6000 平方米的建筑面积，20

多米的层高，在原有厂房的基础上继续延续工业风。这还不

算，一截原有的铁轨被保留下来，从健身中心一侧的出口蔓延

而出，渲染出浓浓的历史文化韵味⋯⋯置身白塔公园旁，毗邻

基金小镇，这个健身中心的位置可谓绝佳，大家来健身的同时

还能欣赏风景，心旷神怡。

置身白塔公园旁
火车站旧厂房成了新的健身中心

据宫旭介绍，场馆现在主要开设了羽毛球馆、篮球馆和乒

乓球馆。场馆建设时是按照国家级大赛标准来建设的，因此，

自从开馆以来已经陆续承办了一系列大型比赛。“比如世界在

华 500 强企业羽毛球比赛，以及杭州市工会系统所有的羽毛

球比赛等等，总共承办了大大小小的比赛共计60多场。”宫旭

说。

“利用现有的厂房有效地节约了成本，总共装修费用花

了大概五六百万吧，假如全部重新盖楼，这么大面积，五六

千万也不够啊！”依托现有的场馆，宫旭正在着力打造国家

级羽毛球训练基地。目前，已经有 20 多个少儿羽毛球队员

在这里集中训练。场馆 2 楼是办公区和孩子们的宿舍，白天

孩子们去附近的学校上课，下课后回来练习羽毛球，最大的

孩子是 2006 年的，最小的是 2009 年的，还有东北的孩子被

送到这里训练。

此外，场馆还依托学校，为学校里的学生普及、培训羽毛

球项目，然后从中挑出尖子生带到队里集训。

“除了现有的三个球馆以外，我们还准备建设游泳馆和击

剑馆，或是二选其一，或是都建。因为场馆层高有20多米，完

全可以隔成两层进行利用。另外，后面还会配套食堂等设

施。”宫旭告诉记者。

这个有着 110 年历史、见证过无数故事的地方，在被

废弃了多年之后，又开始谱写出新的故事。那条被截断

但是部分留存下来的铁轨，还将继续见证人来人往，春夏

更迭⋯⋯

旧的故事在这里终结
新的故事从这里蔓延

一 条 铁 轨 伸

进健身场馆。
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